



# Présentation de la nouvelle unité d'hémato-oncologie pédiatrique au CHU de Brest



Présentation POHO: 28 Novembre 2019



## Unité d'Héματο-Oncopédiatrie du CHRU de Brest

### ▶ Ouverture de l'unité d'Héματο-Oncopédiatrie le 20/11/2018

- Le service est devenu indépendant de la pédiatrie générale
- 1<sup>ère</sup> grande étape : le changement de nom.  
La pédiatrie spécialisée devient alors le service d'Héματο-Oncopédiatrie

*« Les familles ont pu nous confier que ce nom affichait d'emblée la couleur, celui d'un endroit où on ne triche pas, où les choses sont dites et cela finalement est rassurant pour les familles qui se sentent entourées et soutenues par des professionnels experts et compétents dans ce domaine »*



- Grâce à des règles d'hygiène rigoureuses, les enfants peuvent, même en aplasie, sortir de leur chambre

*« Finalement notre service n'a jamais été aussi ouvert. Les portes s'ouvrent et les soignants font tomber leurs masques ! »*



# Unité d'Héмато-Oncopédiatrie du CHRU de Brest

▶ *Toute l'unité a fait l'objet d'un relooking complet, laissant place à des espaces colorés.*



1 chambre double



9 chambres seules

= Unité de 10 lits + 1 lit de crise





# Unité d'Héмато-Oncopédiatrie du CHRU de Brest

## ► *Le studio et la chambre des enfants en soins palliatifs*





## Un environnement accueillant

### ► L'école



Tous les matins à 10h, la classe du 4<sup>ème</sup> étage ouvre ses portes. Elle change tous les jours ou presque ; elle évolue en fonction des enfants présents dans le service.

L'équipe soignante s'est montrée tout de suite très investie pour accompagner les enfants en classe, ce qui suppose de les réveiller et d'en stimuler certains pour sortir du lit et donner un rythme à chacun d'eux. De plus, la proximité de la classe avec les soignants leur permettent d'intervenir en cas de besoin, ce qui simplifie le travail de tous.

En arrivant en classe, l'enfant redevient un élève, et met de côté quelque temps le motif de sa présence ici.



## ► L'école

*« Quand la pédiatrie spécialisée était au 5<sup>ème</sup> étage, les enfants ne pouvaient que rarement venir en classe car les risques infectieux étaient trop importants : les maitresses se déplaçaient alors dans les chambres. Bien sûr, ils avançaient dans leur travail mais ils manquaient clairement d'une dimension sociale à cet accompagnement scolaire. Aujourd'hui, des amitiés se lient et les enfants passent leur séjour hospitalier de manière plus agréable. Il n'est pas rare que les enfants se retrouvent après l'école en salle de jeux ou en salle des ados. »*





## ► La salle de bain



Notre baignoire balnéo, financée par l'association « Un Horizon d'Espoir » a fait le voyage jusqu'au 4<sup>ème</sup> étage, afin que les enfants puissent continuer de bénéficier de ces temps de détente.



## ► *Le salon des familles*



Cet espace a vraiment pu être investi par nos différentes associations.

L'architecture de ce service a vraiment été bien réfléchi. Les salles y sont plus étroites mais mieux pensées, conduisant à davantage d'échanges et de lâchez prises.

Les familles comme les équipes parlent d'un environnement calme et moins stressant





# Unité d'Héмато-Oncopédiatrie du CHRU de Brest

## ► Le salon des ados et la salle de jeux des plus petits



Un salon des ados



Une salle de jeux pour les plus petits  
Avec une vitre qui donne sur le salon des familles





## ► Les activités proposées

Grâce à l'aide et aux soutiens des associations, nous avons mis en place chaque jour (WE compris) des activités au sein du service. Ces temps permettent de rompre l'isolement, d'occuper les journées des enfants et de leur offrir des moments d'échanges et de convivialités avec les autres enfants du service.



Réflexologie



Hight teck :  
casque virtuel,  
drones, robots...



Atelier musique/chant



Arts plastiques



Atelier cuisine



Ainsi que d'autres ateliers proposés aux parents : sophrologie, relaxation, casque virtuel, atelier d'écriture, ....



# Unité d'Héмато-Oncopédiatrie du CHRU de Brest

## ► *Salle d'annonce/salle de réunion*



### Salle de réunion & Salle d'annonce

Une salle d'annonce, dédiée aux séances d'informations sur le diagnostic ou le protocole de soins a été créée, de manière distincte des pièces de vie



## ► Retour des équipes

*« Nous avons réussi à créer une dynamique et une relation de confiance plus profonde avec les enfants et leurs familles. L'entente au sein de l'équipe pluridisciplinaire est favorisée par la petite taille de notre unité et notre facilité à communiquer. »*

*« le rire, les rencontres et l'insouciance sont les termes qui correspondent le mieux au nouveau service. Voir jouer les enfants ensemble le soir avant d'aller se coucher, autour du babyfoot, du sol interactif ou des playmobils, est un vrai bonheur. Ils retrouvent alors l'insouciance de leur enfance que la maladie peut parfois estomper. Ces temps permettent aux enfants d'aller au lit plus sereinement et au soignant d'avoir le sourire le reste de la nuit... »*



## ► Trombinoscope de l'équipe



Ce trombinoscope égaye les couloirs et permet aux familles de connaître  
Le nom et la fonction des soignants amenés à s'occuper de leurs enfants



## ► Les associations

Un mur a été réalisé, à l'entrée du service d'hémato-Oncopédiatrie à l'effigie de nos associations partenaires.

Ils ont en effet largement contribué au bien-être des familles et des soignants dans ce service.

### Conclusion

*Tous ces témoignages vous montrent les effets bénéfiques de ce service sur les enfants qui y sont hospitalisés. La dimension humaine que celle-ci a prise et l'énergie qu'il a insufflé à notre équipe. Nous voilà déjà à réfléchir aux projets de demain...*



# Merci de votre attention

